

Le lien littér@ire # 59

[Octobre 2006]

La lettre d'information mensuelle d'Anne-Bénédicte Joly

Les vacances de la Toussaint viennent ponctuer le démarrage de l'écriture de l'atelier écriture, à l'école, ainsi que la mise en place des nouvelles sur fond d'histoire hellénique, en classe de sixième. Comme chaque année, vous pourrez très bientôt suivre les progressions de nos héros romanesques de cette année.

Le mois d'octobre m'a également permis d'intervenir en classe de première littéraire pour, d'une part, encadrer, suivre et corriger des sujets d'invention produits par les lycéens sur un temps donné, et d'autre part, échanger à propos de mon métier autour de deux axes : l'écriture, la publication de mes livres et les activités liées à mon association Les Editions de l'Avenue. J'ai également d'autres projets d'intervention dans une école ainsi que dans une bibliothèque autour d'activités que j'aurais l'occasion de vous présenter prochainement.

Enfin, je viens de terminer une énième phase de relecture et de correction de mon prochain roman. L'ultime difficulté à surmonter sera de mettre un point final à ces corrections en intégrant ne serait-ce qu'une once de satisfaction d'avoir accompagné mes personnages tout au long de leur quête et d'accepter de passer le relais à de futurs lecteurs.

En attendant, bonne lecture.

Anne-Bénédicte Joly

... Livres

Dans la continuité de la présentation de mes travaux d'écriture sur Litterature.tv, c'est, ce mois-ci, "Singulière." qui a été présenté sur ce site. De même, et conformément à la logique du site sur la présentation des livres, les premiers chapitres sont disponibles afin que les lecteurs puissent disposer d'un extrait suffisamment représentatif leur permettant de découvrir un texte.

Un autre succès de librairie : "Le temps est conté", le livre écrit dans le cadre du projet "Une année, un livre !" avec les élèves écrivains de l'année scolaire 2003-2004 est également épuisé ! Pour les retardataires, il ne vous reste plus que la possibilité de découvrir un court extrait, soit sur le site de l'association, soit sur mon site, car il est fort probable que ces livres ne soient pas réédités sous forme papier ; en revanche, je vais réfléchir à l'éventualité d'une édition numérique devant les demandes que je reçois régulièrement.

... Textes

Exercices d'écriture. Calés sur le rythme de la rentrée et comme vous avez pu le constater, les exercices d'écriture ont repris. Au cours de ce mois, quatre textes ont été rédigés. Vous vous souvenez de la consigne : une liste de dix mots est proposée et il s'agit d'écrire un texte court devant nécessairement utiliser ces dix mots. Prêts pour un exercice ? Les dix mots (de la séance numéro 26) sont : utopie, ubiquité, urbain, usine, union, univers, usages, ustensile, urgent et uppercut. A vos plumes !

J'aime ou j'aime pas... Cinq nouveaux thèmes sont venus enrichir ces petites pensées quotidiennes, parmi lesquelles vous pouviez découvrir que j'aime : "Croire que tout est possible", mais que je n'aime pas : "Oublier d'y croire".

Mes textes ailleurs. A mentionner uniquement ce mois dernier, la publication de nouveaux extraits de "Singulière." sur Litterature.tv. D'ailleurs à ce titre, la publication de ces passages a entraîné des échanges fort intéressants avec des lecteurs qui souhaitaient disposer d'explications précises sur le rythme de l'écriture de ce roman et comment conserver au livre une cohérence interne en intégrant l'alternance des différentes histoires.

Un jour, un mot... Sans chercher particulièrement à établir une fréquence de parution, j'ai à nouveau constaté (et pour la troisième fois consécutive) ce mois-ci que je vous avais proposé huit textes ; c'est un

peu comme si ce rythme s'imposait à moi ! Vous pouvez donc découvrir, entre autre, ce texte : "La colère vient. Elle est sourde au début malgré la résistance et le combat classique. Elle s'érige et se répand jusqu'aux extrêmes. Elle déloge la politesse, démange la fleur de la peau à bout de nerfs. Elle est le volcan que l'on tente de camoufler. Non ce n'est pas possible ! Elle ne vient tout de même pas régner en dictateur ! On s'y résout. On colmate sa présence, ses exhalaisons hors de propos, sa cohorte de battement sous la boîte crânienne. Elle se dit, navigue en nous et nous admettons ne pas en être le capitaine. On ne tient pas la barre, il n'y a nulle part où aller. Alors on vient et on écrit."

Un mois, un regard. Je poursuis la présentation séquencée de "Le meublé livres" avec la mise en ligne de la deuxième partie de "Cas sûr". [... Delphine m'a dit qu'on devait aller voir une maison pour moi, un endroit où je serai bien et où je pourrai me faire des copines. Je suis très contente moi. Hier au soir, j'ai fait des dessins pour mes futures amies, l'un représente une maison avec un beau jardin fleuri, l'autre une plage avec des mouettes qui pêchent. Comme je ne sais pas bien dessiner les poissons, j'ai fait une grande mer bien bleue et j'ai fait aux mouettes un grand bec qui plonge dedans. Puis j'ai mis mon nom, mais pas la date. Je ne sais plus quel jour nous sommes, ni quelle année d'ailleurs. Quand Delphine était petite je gardai précieusement tous ses dessins et je les datai tous pour ne pas oublier. J'ai bien fait à l'époque car aujourd'hui je ne sais plus rien. J'aime ma petite fille et je veux me faire des copines, c'est tout ce que je peux dire. Delphine m'a aidé à faire ma valise - car je vais faire des grandes nuits là-bas paraît-il - et je n'ai pas oublié ma peluche préférée bien imbibée de mon propre parfum...]. La suite en ligne ce mois-ci.

... Nouveautés

Mises à jour. Cette rubrique vous permet de suivre au fil de l'eau l'exhaustivité des modifications intervenues sur mon site.

RSS. Rappel : dorénavant, les mises à jour du fil "Dernière minute" auront lieu les premiers et quinze de chaque mois. Pour répondre aux questions posées sur la nature des informations transmises par ce fil, mon idée est de vous présenter brièvement la nouveauté et vous permettre d'accéder, via le lien, au détail du sujet.

... Activités

Une année, un livre ! Les premières plumes ont parlé ! En effet, si les élèves écrivains du projet mené au collège (avec la classe de sixième) sont en phase de documentation et de constitution de leur documentaire qui viendra étayer leurs nouvelles sur la Grèce, les élèves de l'atelier écriture (école) ont débuté l'écriture de leur roman, après en avoir soigneusement sélectionné les ingrédients. Le futur livre compte déjà quelques 20 pages et les premiers extraits ont été mis en ligne sur le site de mon association. Bien entendu, je vous invite à les découvrir et à me faire part de vos commentaires que je saurai retransmettre aux enfants.

Comme vous le savez, j'anime également des rencontres et des sessions de travail dans le milieu scolaire autour de différents thèmes : "Ecrire et faire écrire", "Traitement du sujet d'invention", "Utilisation du brouillon"... C'est ainsi que j'ai animé la première partie d'une session de travail de cinq heures avec des élèves de première littéraire autour de l'analyse de textes sur l'écriture d'invention autour de l'autobiographie. Cette expérience est également l'occasion de nombreux échanges souvent passionnés et particulièrement enrichissants.

... Médias

Agenda. Comme annoncé dernièrement, j'ai créé cette rubrique pour que vous puissiez tout savoir sur mon actualité médiatique, cette page rassemble année par année, mes participations à des événements.

Distinctions obtenues. Deux distinctions en octobre. Référencement de mon site dans la rubrique littérature de Mister annuaire qui présente une sélection des meilleurs sites francophones et le référencement de mon site par l'annuaire de Web-annu.net, un tout nouvel annuaire référençant les sites gratuits.

Vu, lu, entendu. Pour l'édition 2006 de Lire en fête, j'ai souhaité renouveler l'action menée l'année passée au sein de l'Hôpital Saint Vincent de Paul considérant que la lecture pouvait être une des occupations des personnes hospitalisées et à plus forte raison des enfants (ou de leurs parents). J'ai donc offert trois livres, écrits avec les enfants via mon association, proposant ainsi une fenêtre de rêveries vers un autre possible et initiant, pourquoi pas, des échanges. A noter également que le webzine Art@clip, qui se définit comme "Un carnet culturel, une moisson du web" et qui se consacre à la présentation d'auteur, présente mon parcours d'écrivain et débute son article par ma citation : "Ecrire est mon essence, mon sens de la vie". Je

trouve que cette phrase est un juste résumé de ce que je suis réellement.

... Informations

Foire Aux Questions (FAQ). Un nouveau thème (professionnel) a été ajouté : "Sur quel support travaillez-vous ? J'avoue ne pouvoir écrire le premier jet de tous mes livres que sur des feuilles de papier ou des cahiers (sans spirales) avec un stylo quatre couleurs. Je souligne le verbe avouer parce que je suis d'une autre génération, celle d'avant le tout informatique...". La suite de la réponse est à découvrir en ligne...

Le lien littér@ire. Vous êtes inscrits sur ma liste de diffusion et vous avez changé d'adresse mail ou vous souhaitez recevoir ma lettre mensuelle sur une adresse spécifique... N'oubliez pas de me transmettre vos nouvelles coordonnées afin que l'information vous parvienne. A cet effet, des liens sont disponibles au bas de cette page.

... Divers

Annuaire de liens. Création d'un lien vers La poésie au-delà des étoiles depuis la rubrique des sites littéraires étrangers. J'ai par ailleurs procédé à quelques mises à jour suite à des changements d'adresses. Merci de penser à m'indiquer tout changement dans ce domaine afin que les liens vers vos sites restent effectifs.

Conformité. Mon fil d'information (.rss) "Dernière minute" est conforme aux standards du W3C.

Echange de liens. Comme vous le savez, je cherche à tisser une toile de liens littéraires de qualité basée sur un échange réel et pérenne. Aussi, si vous avez des suggestions de liens vers des sites à me proposer, n'hésitez pas à me contacter afin que je puisse découvrir de nouveaux horizons littéraires.

Général. Contrairement à ce que j'avais avancé le mois dernier, j'ai différé (de quelques jours...) la création d'une nouvelle rubrique dans "Activités" destinée à présenter, au-delà de la gestion du projet "Une année, un livre !", les interventions et les animations d'atelier écriture que je suis amenée à réaliser, soit en milieu scolaire, soit dans des lieux tels que des bibliothèques.

Vous êtes inscrit(e) à la liste de diffusion Le lien littér@ire d'Anne-Bénédicte Joly. Pour modifier votre inscription à la lettre d'information, [cliquez ici](#). Pour ne plus recevoir la lettre d'information, [cliquez ici](#).

© Anne-Bénédicte Joly, 2006 - <http://ab.joly.free.fr>